

Ermua destina 100.000 euros al año a intervenir en políticas de inmigración

La mitad de la financiación es para los 18 programas que están en marcha y el resto a planes de colaboración autonómica

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua destina 100.000 euros en 2016 para políticas gestionadas por el departamento de Inmigración. De éstos alrededor del 50% se financiaron a través de las arcas municipales y la otra mitad se han tramitado mediante ayudas del Gobierno vasco.

Estos resultados se hicieron públicos en la última comisión informativa celebrada en el consistorio, donde la técnica municipal de Inmigración, Ane Enzunza, informó a los corporativos sobre los programas que gestiona este área municipal con la población del municipio.

Los 18 programas de actuaciones locales se reúnen en 4 grandes grupos en los que se abordan diferentes intervenciones en el campo de la acogida, la integración, la sensibilización y el desarrollo.

En concreto, en la sección de acogida de la población inmigrante se ha trabajado el servicio de orientación sociojurídica, que en Ermua no sólo funciona con personas extranjeras, sino también con autóctonas. Se han incluido además sesiones informativas en materia de extranjería. En este programa se introduce información como los programas de retorno, asilo o refugio.

En este grupo se incluyen también programas de acogida, una guía de recursos on line y un servicio de teletraducción que permite el uso de diferentes idiomas a la hora de la atención a las personas inmigrantes.

La integración se trabaja a través



Las jornadas de Inmigración de Ermua organizan una comida popular. :: A. LASUEN.

Los planes locales trabajan en cuatro áreas: acogida, integración, desarrollo y sensibilización

de diferentes programas. Por un lado, se promueve el empoderamiento de las mujeres y la diversidad cultural. Si bien este programa ya se venía ofertando anteriormente desde la Casa de la Mujer de Ermua, ya el año pasado se introdujo la novedad de la organización de un módulo transversal de formación en el empleo.

Se mantiene además la estrategia del voluntariado lingüístico en el que ermuarras voluntarios mantienen charlas con otros de diferen-

tes origen para que adquieran un conocimiento adecuado del castellano o euskera. El programa de activación comunitaria trata además de evitar cuadros de ansiedad, estrés o bloqueo para facilitar itinerarios de integración. En este caso también se pone el acento en el voluntariado.

El programa de aprendizaje y servicios aporta habilidades sociales y la capacidad de dar una respuesta. En este caso se trabaja, por ejemplo, con las personas mayores de la Residencia local.

Centros escolares

Pese a no tener competencia en los centros escolares desde el Ayuntamiento también se trata de realizar una mediación comunitaria en las escuelas, colaborando en esa integración.

Además, aunque se trata de un proceso incipiente, se trabaja con colectivos específicos, por ejemplo en el caso de las mujeres magrebíes entre las que se ha detectado interés por acceder a los recursos tales como los talleres de ejercicio físico o de participación, que ofrece el municipio.

La sensibilización se trabaja en Ermua a través de programas o campañas como la Escuela de la Diversidad, la Semana contra el Racismo, las aulas de cine por la interculturalidad o las Jornadas de Inmigración.

Por último, para la potenciación del desarrollo en este campo se apoya el reforzamiento asociativo, el codesarrollo y se utiliza el documento del Pacto Social como base para el trabajo desde el Departamento de Inmigración.

Ermuarras cuentan sus experiencias con refugiados sirios

A. L.

ERMUA. Komite Internazionalistak de Ermua y el Consejo de Solidaridad y Cooperación Internacional organizan para mañana una charla en la que intervendrán ermuarras que han acudido en pasadas fechas a campos de personas refugiadas en Oreokastro o la isla de Kios.

En esta ocasión contará su experiencia la ermuarra Maitane Egido, que ha trabajado como voluntaria en el campamento de personas refugiadas de Oreokastro (Norte de Grecia) y Julio Urquiza, que acudió a los campamentos de personas refugiadas de la isla de Kios, como voluntario en el proyecto de los comedores sociales 'Zaporeak'.

La charla se ofrecerá mañana en Eskilarapeko Ateneoa, a partir de las 19.30 horas. Además, esta reunión también servirá para presentar la Caravana de ayuda para Grecia que se organiza desde 'Ongi etorri errefuxiatuak' de Bizkaia.

Esta caravana permitirá llevar productos necesarios y ayuda monetaria a los actuales campos de refugiados de Grecia.

Colaboración

Las personas que deseen colaborar podrán hacerlo haciendo el recorrido de los 11 días de la caravana o sólo hasta Barcelona.

También se puede ayudar desde aquí participando en las acciones que se organizan en el municipio, donde se encuentran algunas de las organizaciones colaboradoras con esta iniciativa o haciendo una aportación económica, por ejemplo comprando un 'billete cero' en el número de cuenta CLP ES17 3035 0104 25 1041121169. Es importante indicar en el concepto 'Donación caravana'.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00: Iraundegui (Calbetón, 19).

DEBA

El Amaikak despide la temporada con una asamblea y una animada comida

Los debarras reciben por segunda vez el galardón al club más distinguido de Gipuzkoa

ANDER SALEGI

DEBA. La temporada futbolística del Amaikak Bat ya se terminó hace algo más de un mes, y lo hizo de la mejor manera posible, con tres ascensos de categoría. La Federación Guipuzcoana de Fútbol se ha hecho eco de la buena campaña del club y por ello ha querido premiar a la entidad con el trofeo al club más distinguido del territorio, por segunda vez en los últimos tres años. El Amaikak Bat realizó el pasado sábado su asamblea anual con la presencia de alrededor de un centenar de socios en la segunda convocatoria. El buen ambiente predominó a lo largo de toda la reunión, con la aprobación de todos los puntos del día.

El club cerró el curso con un pequeño déficit de 2.168 euros «debido sobre todo a los gastos de actividades organizadas al final de temporada con motivo de las finales en la que participaron los equipos, como de la organización de autobuses». No obstante, desde la directiva destacan que este gasto extra, «se cubre sin problemas con fondos propios de otras temporadas».

El presupuesto para la próxima campaña ascenderá a 129.732 euros. El aumento respecto a este año es debido a que la temporada que viene se requerirá de más desplazamientos y gastos de arbitrajes, dado que se jugará en categorías de más prestigio. Como consecuencia de ello, el Amaikak propuso «una pequeña subida de 5 euros en las cuotas de socio para la temporada que viene», una cuestión que se aprobó con mayoría entre los asistentes a esta reunión.

Al finalizar el tema futbolístico, les tocó el turno a la sección ciclista del Amaikak Bat. Repasaron todas las gastos en ingresos realizados en esta temporada, dándose por aprobados todos. Los gastos fueron de 13.918 euros, mientras que los ingresos correspondieron a 15.800.



Foto de familia de los componentes del club. :: FOTOS SALEGI



Torronteras, pichichi.



Paula Arregi, el Zamora.



Insignia de despedida.

El frontón Aldats acogió el sábado al mediodía la comida de despedida de la temporada del club. 380 personas asistieron a degustar de un menú compuesto por ibéricos, paella y postre. La cita contó con miembros de la Real Sociedad y la Federación Guipuzcoana.

Antes de comenzar con la comida, siguiendo a la tradición, todas las plantillas, a excepción de las de Preferente y juvenil femenino, se sacaron la foto de familia. Durante la comida, reinó el buen ambiente

entre los asistentes. Una vez finalizado el menú, se pasó a realizar la entrega de trofeos a los jugadores más destacados de la campaña.

Jon Torronteras, con la friolera de 40 dianas se llevó el galardón al máximo goleador. Las buenas intervenciones y los reflejos de Paula Arregi le han servido para llevar a su equipo a subir de categoría y adjudicarse el trofeo de Zamora, que le coloca como la portera que menos goles ha recibido. El trofeo Jorge Masach, al portero con más proyección fue

a parar a manos de Xiker Agrasar.

La cita también contó con la entrega de premios al jugador más regular de cada equipo. Aitor Duñabeitia obtuvo este reconocimiento en el Preferente; Gorka Lete en el juvenil; Leire Olazabal en el juvenil femenino; Oier Beristain, en el cadete; Ane Amutxastegi, en el cadete femenino; Ibai Etxano en el Primera Infantil; Unai Pérez en el infantil txiki; June Rodríguez en el infantil femenino; y Hodei Gallastegi en el alevín de rendimiento.



Amutxastegi, cadete.



Gorka Lete, del juvenil.



Unai Pérez, infantil txiki.



June Rodríguez, infantil.



Duñabeitia, Preferente.

ONDARROA

Los usuarios esperan que las obras de la lonja comiencen a finales de año

A. E.

ONDARROA. Los comercializadores y usuarios de Ondarroa esperan que comiencen a finales de año las obras de la lonja del puerto, «aunque lo vemos difícil», manifestó Esther Llorente, perteneciente a una empresa comercializadora local. Llorente estuvo presente en una reunión mantenida entre diferentes agentes del puerto ondarrés con el Gobierno Vasco. La reunión, mantenida con la directora de Puertos del Gobierno Vasco, Almudena Ruiz de Angulo, trataba de conocer los pasos en los que se encontraba el proyecto de la lonja, que de momento no ha salido a licitación. La inversión que hay que realizar con las obras asciende a los 20 millones de euros.

El arquitecto que ha diseñado la lonja, Iñaki Arrukeotxea, ha mostrado, en anteriores reuniones, las particularidades del edificio destinado a las especies que descargan las flotas de bajura y altura, así como los espacios públicos, de cerca de 7.100 metros cuadrados, y otros 8.000 para descarga de pesca, venta y para instalar las oficinas para la Cofradía y Capitanía.

Desde el sector comercializador se mantiene que «este proyecto es clave para nosotros, pero desconocemos cómo se va a financiar». También mantienen que «la alternativa elegida ha sido meditada y esta es la última oportunidad. La Unión Europea no va a permitir unas instalaciones como las actuales que rompen la cadena del frío», señalan los comercializadores del puerto, preocupados por el futuro de este proyecto.

ERMUA

Fallado el XXII certamen literario Villa de Ermua

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El jurado del XXII certamen literario Villa de Ermua, dedicado en esta edición a la literatura histórica, ha concedido el premio de narrativa en castellano a Mario Caballero, domiciliado en Picanya (Valencia), por su relato 'Las flores de la vereda'. En la modalidad de poesía, el premio ha sido para Juanma Velasco, de Benicàssim, por su obra 'Desertar. De tanto...'. En euskera, el premio en narrativa ha sido para Igor Mercado, de Leioa, por 'Love of the common people' y en poesía para Jon Joseba Aizpurua de Zumaiá por 'Ahazturaren amildegia'.